

## Le cardinal Hummes sera le rapporteur général du Synode sur l'Amazonie



**Le Pape François a nommé le rapporteur général et les secrétaires spéciaux de l'Assemblée spéciale pour la région panamazonique qui se tiendra au Vatican du 6 au 27 octobre 2019, sur le thème "Amazonie, nouveaux chemins pour l'Église et pour une écologie intégrale".**

Le rapporteur général sera le **cardinal brésilien Claudio Hummes**, archevêque émérite de Sao Paulo. Ce franciscain de bientôt 85 ans, très proche du Pape François, exerce actuellement le mandat de président du Repam, le Réseau ecclésial Panamazonien, et il est donc l'une des chevilles ouvrières de la préparation de ce Synode. Ordonné prêtre en 1958, et formé entre autres à l'Institut œcuménique de Bossey en Suisse, il fut le supérieur des franciscains du Brésil puis devint évêque dès 1975. Grande figure de l'Église brésilienne, il fut notamment chargé de la Rencontre mondiale des familles en 1997 à Rio de Janeiro, à laquelle saint Jean-Paul II avait participé, avant de le créer cardinal en 2001. Il connaît bien la Curie romaine également, puisqu'il fut préfet de la Congrégation pour le Clergé de 2006 à 2010, sous le pontificat de Benoît XVI.

Les deux secrétaires spéciaux seront un évêque espagnol missionnaire au Pérou, Mgr David Martínez de Aguirre Guinea, vicaire apostolique de Puerto Maldonado, aux portes de l'Amazonie, où il avait accueilli le Pape François en janvier 2018, et le jésuite canadien Michael Czerny, sous-secrétaire de la Section Migrants et Réfugiés du Dicastère pour le Service du Développement humain intégral.

La liste des autres participants au Synode sur l'Amazonie sera connue dans les prochains mois.

Source: *VaticanNews.va*